
オンライン授業アンケート（4月） 

駿台甲府中学校 

4 月に行ったオンライン授業について，「google フォーム」を用いてアンケートを行いました。 

各学年・各教科で， 

 

① 声の大きさ ②黒板・電子黒板の見やすさ ③授業のわかりやすさ ④感想・要望 

 

について回答してもらったところ，どの項目についても，ほとんどの生徒から肯定的な意見をいただきました。 

私たち教員にとっても初めての試みで不安もありましたが，生徒のみなさんの学習，家庭での生活習慣の確立にとても

役立っていることがわかり，安心しています。 

 

【生徒からのコメント】 

●とてもわかりやすく、楽しかったです。でも、早く実際の授業を受けたいと思っています。 

 

●慣れないことなので授業も家の学習も両方完璧に進めることはまだ難しいですが授業があることで毎日のリズムが整っ

たり、勉強をするという気持ちが出たりするので、オンライン授業がとても役に立っていると思います。自分の勉強方法と

授業を聞いている時の過ごし方を試行錯誤して、より自分の知識になるように頑張っていきたいと思います。 

 

●オンライン授業でも、先生たちがとても工夫してくれているので、分かりやすく楽しく学べています。これからも同じように

よろしくお願いします。 

 

●休校が延長になり勉強不足を心配していたけれど、オンライン授業が始まりとても良かったと思っています。 

 

●オンライン授業をやっていただいて本当にありがたいです。予習をしっかりして、授業に臨みたいと思います。 

 

●みんなの声は聞こえなかったけど、久しぶりに学校に行った気分になれて良かったです。 

 

●オンラインでも、先生の顔が見れると安心できます。 

 

●時間割があるので、規則正しい生活ができています。 

 

●学校の再開予定があるものの、この先にどんなことが起こるのかがわからない不安があるので、オンライン授業を始め、

授業が進むようになったのは良いと思います。出来る限り感染リスクを減らした家で授業を受けられるのは、安心できるの

で良いです。 

 

●いつもありがとうございます。どの教科の先生も分かりやすく教えてくださるのでありがたいです。今は予習・復習を頑張

ります。また、家にいることが多いので外に出て体を動かしたり、ラジオ体操をしたりして健康管理にも努めたいと思います。

これからもよろしくお願いします。 

 

●映像がとても見やすくて、先生方の授業がとてもわかりやすくて毎回楽しみにしています。そしてノートのまとめ方などだ

んだんコツが掴めるようになったのでうれしいです。オンライン授業が始まってからいろいろなことが学べて楽しいです。 



しかし，④の感想・要望（記述）には，以下のような今後に向けた課題・改善点も見受けられました。 

 

【生徒からの要望など】 

 

◆板書での色を少なくしてほしいです。 

 

◆電子黒板の字が小さくて見にくいです。スライドが進むのも速いのでノートに書くのが大変です。どこを書くべきかをもう

少しはっきり言ってほしいです。 

 

◆オンライン授業の時間を 50 分に増やして欲しい。 

 

◆難しいかもしれませんが、空き時間がなく続けて授業があるとありがたいです。 

 

◆質問のみチャットを使えば、もっと普段の授業のようになるのではないか 

 

◆やはり生徒側からリアルタイムで質問をしたいです。（あとで聞くことはできているので大丈夫なのですが…。）でも、

全体的には、いつもの授業に極力近づけているので、嬉しいです。ありがとうございます。 

 

 

これらの意見を教員間で情報共有し，より良い授業になるよう，以下のように改善していきます。 

 

★ 黒板・電子黒板について 

〇 チョークの色によって，見えにくい色があるようです。意見を参考に，見やすい色にしていきます。 

〇 電子黒板の字の大きさも，見やすい授業を参考にしていきます。 

〇 ときどき，画面から外れた部分に板書してしまうこともあるようです。サポートの教員が注意して，カメラの位置

を調節します。 

 

★ 時間について 

〇 多くの時間帯画面を凝視することになるため、集中力の持続や目の疲れなども考え、普段の 50 分授業より、

敢えて少し時間を短く（30～40 分）設定しています。「少し短い」という意見もありましたが，次の授業までの

時間は，ノートをまとめるなど復習の時間に利用してください。 

 

★ チャット機能について 

〇 基本的に，授業中はOFF にしていますが，今後は授業内に質問時間を設けるなどして，チャットを利用した

質問ができ，それを生徒全員で共有できるようにしていきたいと考えています。 

   


